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“为了保障大多数住户的
利益，请小区内的24家小饭桌
于2015年9月30日前搬离出小
区。”这两天，位于历下区的逸
城山色小区门口贴出一则《告
逸城山色小区内小饭桌通知
书》。

通知书中称，根据《物权
法》第七十七条规定，业主不
得违反法律、法规及管理规
约，随便改变用途，将住宅变
为经营性用房。改变为经营性
用房的，需要征得小区有利害
关系的业主同意。

但据介绍，小区5座楼里
有24家小饭桌，没有一家在开
办时征求了业主的同意。业主
反映，学生吵闹声太大、还有
的在小区楼道里大小便，小区

的公共设施也被破坏。这让物
业和业主忍无可忍，下了逐客
令，要求所有小饭桌必须在规
定日期前搬离小区。

与此同时，原本敞开的小
区大门如今也关了起来，通知
书旁边贴的另一张告示上称，
9月1日起，小区对大门进行加
强管理，“接小饭桌的学生家
长一律不准进入小区内”，只
准许小区内业主进出。

“确实挺吵人的。”说起小
饭桌，几个小区业主纷纷抱怨
起来。小区绿园物业工作人员
刘女士说，小区一共5栋楼，约
400家住户，有20多家小饭桌，
“基本都是一二年级的孩子，
很多小孩不老实，蹦蹦跳跳的
难免影响到别人。”

本报9月22日讯（记者 王小蒙
实习生 于成君） 喷漆厂开在

了居民区旁，刺鼻的气味和噪音，
严重影响了市民的生活。环保部门
回应，将进一步督促办理相关手
续，不合适存在将进一步查处。

有检查停工，走了接着干

近一月来，家住水屯路杨庄幸福
小区的张先生，总是闻到一股刺鼻的
味道，“刮北风的时候连窗子都不敢
开。”原来，离他所住地约50米远的地
方，竟然有两家喷漆加工厂。

“规模小点的这家，存在两年
时间了，做装修和喷漆加工。”张先
生说，另一家规模比较大，得有五
百平米，“来了差不多一个月，搭起
彩钢瓦的棚子，在墙上挖了洞，还
安装了排风扇。”

喷漆厂的位置非常隐蔽，一般
人很难发现。在张先生的带领下，
在东泺河路梁府小区对面拐进一
条小胡同，大约走了500米，可以看
到两年前开的那家喷漆厂。而这家
喷漆厂离张先生家的直线距离不
过20米左右。

再沿着东泺河路向北走100米
左右，一条小胡同往里走500米左
右，就可以看见新开一月左右的喷
漆厂。在胡同口处，就能明显闻到
一股油漆味。

“我家住第一排，受喷漆厂的
影响最大。”张先生说，小型喷漆厂
存在两年以来，刺鼻气味不时出
现，“环保人员来查的时候就停产，
一走就又开始加工，早晚不停。”

路边喷漆，植被穿“蓝衣”

家住奥体西路中段的李先生，
也深受喷漆加工厂的“毒害”。李先
生说，距离他们小区不远处，无证
的喷漆厂白天晚上都作业，一些路
边的树，都被染成了蓝色。

据李先生介绍，大约半年前，
一些人在这租了一个厂房，给钢制
品等喷涂油漆。“有时候就在路边
加工，用机器喷到一些防护栏上，
生产完之后用车拉走。”李先生曾
经看到工人往钢制的围挡上喷涂

“中国建筑”的标志，十几米长的大
车拉走满满一车。

记者来到奥体西路中段中国
铁建国际中心，过了马路对面有一
条宽两米左右的小路。沿着小路走
500米左右，有一个喷漆厂房，会闻
到一股很重的油漆味。

环保局：

不具备环评条件的将查处

济南市环保局一名工作人员
介绍，要想建一座喷漆厂，需要先做环
评，再经过环保局的审核。“根据喷漆
厂的排放量，来计算应该离居民区多
远，喷漆加工设备也要密闭。”

据天桥区有关部门介绍，他们
曾多次前往调查，但由于喷漆厂较
为隐蔽，一时没有发现。“经了解，
他们没有任何手续，在9月4日的时
候已经下达过限期整改通知，要求
15天内办理相关手续。”

而历下区环保局则回应，当时
拍照了解到喷漆厂存在室外加工
的情况，已经要求其搬到室内。“如
果市民所说扰民情况继续存在的
话，将进一步查处。”

喷漆厂开在小区旁

居民天天闻“毒气”22日，逸城山色小区
大门口贴出一张业主给
小区内小饭桌的通知书，
要求小饭桌月底前必须
搬出小区，原因是“孩子
们太吵闹，甚至随意大小
便”。据了解，不少民居内
小饭桌给家长学生带来
方便的同时，也给周围住
户带来很大困扰。

本报记者 万兵

业主 一纸告示封门，给24家小饭桌下“逐客令”

熊熊孩孩子子烦烦人人，，居居民民驱驱逐逐小小饭饭桌桌
逸城山色小区5栋楼藏着24家小饭桌，业主“勒令”月底前搬走

面对业主的指责，小饭桌
的负责人也纷纷叫屈。小区内
一家叫铭哲托管中心的负责
人孙先生就觉得业主们的做
法很极端。

孙先生说，业主反映的有
些问题确实存在，但有些却是

“莫须有”。“不可能随地大小
便！”孙先生很肯定地说，而且
平时都教育孩子，在小区里见

了爷爷奶奶都要有礼貌。
“说我们占用公共资源，

我们爬楼梯；说我们孩子活动
有动静，特意在屋里铺了两厘
米厚的垫子。”孙先生说，业主
们提了意见后，要求孩子们吃
完饭必须待在屋里，不能在小
区里玩。

此外，孙先生说，孩子们
比较吵的时间也就是中午那

一会儿，下午一般都比较安
静。“我们教育孩子尊重小区
住户，为什么这些爷爷奶奶们
反过来要把孩子们赶出去？”
孙先生觉得，孩子没地儿去，

“总不能撒到马路上去吧”。小
饭桌是在帮家长们解决后顾
之忧，顺便赚点微薄的辛苦
钱，业主们不该这么不包容。

退一步讲，现在刚刚开

学，这个时候把小饭桌都赶
走，大家也觉得“不人性”。孙
先生说，非让他们走也不是不
可以，但希望能给点时间，让
他们干到寒假。“处理东西也
是需要时间的。”孙先生称。

种种的不满，让小饭桌的
负责人们联合起来找到了物
业，希望物业能协商一下。他们
则保证让孩子们尽量有秩序。

小饭桌 为家长解决后顾之忧，为啥这么不包容

对此，绿园物业的刘女士
说，物业这边也很为难。“挨着
学校的小区里哪有没小饭桌
的，”刘女士说，小区紧挨着学
校，房租又不贵，小饭桌扎堆
成了必然，对家长来说也很方
便。刘女士介绍，“逐客令”一
下，也有家长找过来，希望能
保留小饭桌。

但刘女士也表示，小饭桌

对业主的影响也是切切实实存
在的。刘女士介绍，这里的房子
2012年5月交房，起初只有两三
家小饭桌，从2014年4月小饭桌
开始多了起来，周围小区的也
把孩子送来，自此业主和小饭
桌的矛盾就开始升级。

对于小饭桌方面保证让
孩子有秩序，刘女士说其实这
很难实现。刘女士介绍，这些

小饭桌基本上每家都有二三
十个孩子，都是六七岁的年
龄。但管理的人包括做饭的在
内也就两三个人，根本带不过
来。孩子们不是面对学校的老
师，很多时候也并不听话。

而且真出了事儿的时候，
每个小饭桌都不承认。“曾经
有业主投诉，说有孩子摁着电
梯，上头的人下不来，下头的

人上不去。20多家小饭桌我们
挨家问，每家都说自己的孩子
乖。”刘女士说，物业夹在中间
也很难做人。

而且现在随着业主和小饭
桌矛盾的激化，很多业主因此
不交物业费，称“什么时候弄出
去了什么时候交”。刘女士说，
作为物业一方毕竟是做服务
的，要为多数业主利益考虑。

物业 还要维护多数业主的利益，我们也很为难

但事实上，小区外也有不
少托管机构，一般比小区内的
小饭桌更加规范。记者沿着小
区外围，看到有潜质托管中
心、国秀培训、多多洛托管等
几家较大的托管中心。物业的
刘女士也说，后面的一栋楼是
商住两用，在小区之外，小饭
桌完全可以选择开在那里。

对于小区外围目前存在
的托管中心，刘女士说，可能
由于价钱高一些，家长们更倾

向于选择小区内的小饭桌。
对此，小区西侧潜质托管

的负责人宋先生说，自己这里
现在能容纳50人左右，旁边的
国秀大约可容纳70人，另外加
上多多洛、春田花花等总共6
家托管中心，最多大概可容纳
500人，基本可以“消化”小区
内小饭桌的孩子。

这些托管中心里有规整
的桌椅，独立的休息场所。宋
先生说，几家托管机构都很规

范，并且高标准。但随之而来
的是高价格，以潜质为例，每
月需要1350元的费用，这比小
饭桌六七百元每月的标准翻
了一番，也成了很多家长望而
止步的理由。

宋先生说，按照自己托管中
心的标准，托管一个孩子一个月
的成本起码在1000元以上。“中
午接送、吃饭、休息，下午作业辅
导不另收费，是和山师研究生团
队合作，每天都有人过来教孩子

书法、水墨画等。”宋先生说，一
个老师最多带10个孩子，也不会
出现有的小饭桌一个人管30个
人的情况。

单拿吃饭来说，“午饭是
六菜一汤的标准，光厨房就5
个人，厨师是专门请来的，最
差也是二级厨师。”宋先生
说，有的小饭桌顶多一个荤
菜；个别的用配餐公司送餐，
一 个 孩 子 一 顿 饭 标 准 仅 有
1 . 8块钱。

调查 小区外托管机构标准高价格高，家长望而止步

小区外墙，各种小饭
桌、托管机构的广告。

本报记者 万兵 摄

逸城山色小区门口贴出告示，业主要求小饭桌月底前搬离。
本报记者 万兵 摄

露天喷涂，植被都披上了蓝衣。
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